



Es contra Peña

Hay condenas que castigan sin cárcel.
Florestán

Ayer le contaba que los pre-candidatos del PAN al 2012, todos hombres del presidente Calderón, se han ido descartando, por ahora, uno a uno: Fernando Gómez Mont, Ernesto Cordero, Alonso Lujambio, Javier Lozano, dejando el espacio a quienes no lo son, en particular a Santiago Creel, candidato de Fox y Espino.

Pero si en el PAN la estrategia es no moverse, en el PRI es todo lo contrario.

En este partido el que tiene una marcada ventaja sobre todos, opositores incluidos, es Enrique Peña Nieto, ante lo que su estrategia debe ser cuidar lo que tiene, porque es más lo que puede perder que lo que puede ganar. Es tal su impulso que sólo él, Peña Nieto, puede destruir a Peña Nieto, que ve cómo le siguen a distancia Beatriz Paredes, Manlio Fabio Beltrones, Fidel Herrera, Humberto Moreira y los que vengan.

Por eso la estrategia de las alianzas opositoras PAN-PRD tienen un claro destino: 2012.

Primero, porque en las pasadas elecciones federales los gobernadores priistas ganaron 95 por ciento de los distritos, ratificaron su

capacidad de operación y promoción electoral y mostraron sus recursos financieros; segundo, porque saben que hay estados priistas vulnerables a esas alianzas, sobre todo tras el que van, el de México, donde más que por el gobernador entrante, van por el saliente, Peña Nieto, con el cálculo de que haciéndole perder el proceso local lo sacarían del presidencial, que me parece mucha elucubración, pero, ¡hoy es tal su ventaja...!

Estas alianzas PAN-PRD son condenadas en voz alta por los priistas, pero no mal vistas del todo por algunos de ellos mismos, que ven en el triunfo de una coalición opositora en el Estado de México la derrota de Peña Nieto. Su cálculo tiene los mismos motivos que mueven a la oposición: debilitarlo y, de ser posible, eliminarlo del juego.

Esta lucha, literalmente intestina en el PRI, es lo que anima al PAN, porque en su división está su derrota, como hace diez años, como hace cuatro, como siempre.

Porque al PRI lo une la desgracia y lo divide el éxito o su mera cercanía.

Retales

1. ALIANZA. Consumada la de Durango con el ex priista José Rosas Aispuro, PAN y PRD irán por la alianza en Hidalgo, en donde José Guadarrama no se la quiere dejar a la ex foxista Xóchitl Gálvez, quien ya hace campaña por la red llamando a "hacer historia y cambiar Hidalgo";

2. RATING. Xóchitl, en su *blog*, tiene 319 amigos, 48 fotos y videos y ya hay quien reúne toda esa información para denunciarla por violar la ley electoral al hacer campaña antes de lo permitido; y

3. RECLAMO. El domingo se registró una matanza en Tepic con un saldo de cinco muertos. Ese mismo día el gobernador de Nayarit, Ney González, llamó por teléfono al alcalde Roberto Sandoval para reclamarle su ausencia y exigirle que diera la cara.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■ ■ ■
lopezdoriga@milenio.com

